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LE CONSEIL D’ADMINISTRATION

L’assemblée générale a renouvelé le conseil d’administration suite à l’assemblée générale 
d’octobre. Il comporte toujours 13 personnes physiques et deux personnes morales.

Personnes physiques :
• Jérémy BAUDOIN
• Clément BÉRAUT
• Lylou CONORT
• Kévin GALET
• Pierre GEERAERTS
• Solly HAMAN
• Macquentin KUN
• Théo LAMORLETTE
• Inès MARTIN
• Eimen MERZOUGUI
• Sophie RÉBOIS
• Paul·e RUBINI
• Ibrahim SEYNI MOUSSA

Personnes morales :
• ANT 
• Spoutnik  

Le conseil d’administration a renforcé le bureau en ajoutant un poste de vice-présidente,
poste occupé par Inès Martin avant le départ programmé de Kévin début 2022. Le poste de
secrétaire était resté vacant depuis le départ d’Alex ; il est officiellement pourvu par Solly.
Jérémy poursuit son mandat de trésorier.

Président : Kévin
Vice-présidente : Inès
Trésorier : Jérémy
Secrétaire : Solly
Secrétaire adjoint·e : Clément
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LE PÔLE SOCIAL 4



Le samedi 6 Novembre s’est tenue une permanence B.A.-BA LGBTI+, qui a permis de créer du
lien social et d’entamer des discussions relatives aux définitions utilisées par les membres de la
communauté. Le reste des animations a été mis en place par les membres des commissions
trans et culture.

La réouverture des accueil-écoutes en présentiel, après leur fermeture due à la situation
sanitaire, a été appréciée, permettant de rompre le sentiment d’isolement.

La réouverture du local s’est accompagnée d’un afflux de nouveaux bénévoles désireux de
s’investir dans l’association, qui justifie la mise en place d’une formation accueil-écoute courant
2022 pour les personnes concernées.
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LA COMMISSION ACCUEIL-ECOUTE

Après la parenthèse créée par la situation sanitaire, nous avons pu reprendre les permanences
conviviales les samedis après-midi de 14h à 17h, à partir du 12 Juin. Un roulement des
bénévoles a assuré l’ouverture du centre tout l’été. En raison de la baisse de fréquentation
pendant la période estivale, la commission accueil-écoute s’est réunie le 13 Octobre pour
mettre en place de nouvelles activités afin de relancer la fréquentation.



Les problèmes restent cependant nombreux:
• La dispersion géographique très importante de nos demandeurs d’asile avec le problème

de la prise en charge des voyages : nous suivons des personnes résidant de Vesoul à
Charleville et de Mulhouse à Troyes !

• Le problème de 3 décisions non reçues de l’OFPRA ce qui bloque les recours.
• Le rejet systématique des contestations d’O.Q.T.F. devant le Tribunal administratif, sauf

dans le cas d’une performance individuelle mémorable
• Le rejet systématique des demandes de titres de séjour, en particulier celles pour raisons

de santé
• Les rejets par ordonnance de la part de la CNDA, qui se multiplient par souci d’économie

et menacent le droit d’asile. C’est un sujet d’inquiétude à l'échelle de toutes les
associations du collectif Exil-LGBT dont nous faisons partie.

• Le retour des vidéo-audiences à Nancy : les demandeur·euses d’asile sont supposé·es
donner un consentement “éclairé” à ce système d’audience, mais ce n’est jamais le cas par
désinformation plus ou moins volontaire de la part d’avocat·es et d’assistant·es sociaux·les.
Le consentement des requérant·es n’est par ailleurs jamais vérifié non plus par le juge en
début d’audience, comme cela figure dans le protocole.
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LA COMMISSION ASILE

En cette année semi-confinée, Equinoxe a assuré la
continuité de son travail d’accompagnement auprès de
personnes LGBTI+ en exil du fait de persécutions subies
dans leur pays d’origine. Étant donné le contexte
sanitaire, nos entretiens se sont déroulés en RDV
toujours individuels, par téléphone ou sur WhatsApp,
voire dans les jardins publics.

Ainsi en 2021, 27 membres de notre association ont
obtenu le statut de réfugié (dont 9 dans le groupe des
femmes et des personnes transgenres sur 13
accompagnements !). Cela représente 58 entretiens de
préparation à la CNDA, 62 à l’OFPRA, la rédaction de 11
récits complémentaires, 4 traductions de récits de vie
(anglais, russe, espagnol…), 20 traductions de preuves, 5
accompagnements au tribunal administratif, 3
accompagnements à l’OFPRA. Sur un plan matériel, 4
demandeurs d’asile ont également recouvré une
allocation mensuelle grâce à nos efforts conjoints avec
l’A.R.S..

Une formation a par ailleurs été assurée à deux
étudiantes de sciences Po, qui sont stagiaires dans
l'association, ainsi qu’à 3 nouvelles·aux bénévoles.



Les permanences ont repris durant le mois de novembre
avec une nouveauté le second jeudi du mois : le B.A. BA
LGBTI+, qui avait déjà été expérimenté en permanence
généraliste.

Une cellule d’observation a été mise en place avec la
L.D.H. pour juger des problèmes posés par la vidéo-
audience. D’autres structures associatives ou
institutionnelle nous ont aidé au cours de l’année dans
notre action : l’A.R.S., évidemment, Antigone, la F.M.S., la
PASS-santé, France victimes, le Secours Catholique, et bien
sûr le groupe Exils-LGBTI ainsi que l’A.R.D.H.I.S..

L’évolution du contexte sanitaire va largement décider
des modalités de notre action en 2022. Nous espérons
sans illusion la réouverture pleine de la CNDA au public et
souhaitons tout autant que les vidéo-audiences restent une
expérience sans lendemain. Elles constituent en effet un
appauvrissement de l’échange humain, qui est pourtant au
fondement des décisions et transforment l’audience en
simple exercice de rhétorique. Le contexte électoral
nauséabond fait également craindre une stigmatisation
des exilé·es que nous accompagnons et une nouvelle
détérioration de leur prise en charge.
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LA COMMISSION ASILE



La mise en place d’une commission spécifique pour les usagèr·es transgenres s’est avérée
indispensable suite à la mise en sommeil de l’antenne l’ANT à Nancy. La commission trans s’est
réunie une première fois le 25 août 2021. Elle permet d’organiser des permanences accueil-
écoute dédiés (espaces safe) dédiées à l’auto-support, et de renforcer la visibilité des
revendications transidentitaires.

DIE-IN NOUSTOUTES
Le samedi 16 octobre 2021, la commission
trans d'Equinoxe (environ 6 personnes
présentes) a participé au Die-In organisé sur
la place Simone Weil par Nous Toutes 54,
afin de d'honorer la mémoire des femmes
victimes de féminicides depuis le début de
l'année. Chaque participant.e portait une
affiche au nom d'une femme assassinée en
2021. Il s'agissait donc autant d'un moment
fort de commémoration que d'une action de
visibilité et de dénonciation d'un système
patriarcale qui cause directement la mort de
plus d'une centaine de femmes par an.
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LA COMMISSION TRANS

JOURNÉE DU SOUVENIR TRANS
Le 20 novembre 2021 s’est tenu au local la Journée du Souvenir Trans. La permanence
s’est déroulée en plusieurs temps : à 15h, des membres de la commission ou des
personnes présentes dans la salle ont pu prendre la parole de manière libre pour
témoigner et discuter. Les prises de parole se sont terminées avec la lecture des noms
des personnes transgenres décédées dans l’année. La journée s’est terminée avec une
soirée crêpes en non-mixité. Une vingtaine de personnes étaient présentes pour
commémorer le souvenir trans.
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LA COMMISSION TRANS

LES PERMANENCES
Les permanences de la commission trans ont lieu
tous les premiers dimanche du mois au local
d'Equinoxe, de 14h à 17h. Elles sont un moment de
rassemblement, d'échange et de discussion
privilégié pour une communauté assez sujette à
l'isolement. Il s'agit ainsi d'offrir un environnement
sécurisant et convivial, ainsi qu'un espace de
discussion et d'information sur les questions trans.

Un accueil-écoute est proposé systématiquement à
toute personne venant pour la première fois à une
permanence : cet échange en tête à tête permet de
prendre la mesure des incertitudes, des craintes, des
attentes ou des questionnements de la personne
(qu'elle soit en questionnement sur son genre ou
qu'elle ait déjà entamé une transition) et d'y
répondre autant que possible.

Ces permanences rassemblent généralement entre
vingt et trente personnes par session.



La commission féministe s’est réunie pour la première fois le 3 Octobre 2021. Elle se réunit tous les
seconds mercredis du mois. Les personnes référentes de la commission sont Sophie et Inès. Même si
cette réunion a officialisé l’existence de la commission, des travaux antérieurs ont été effectués au
cours de l’année :

La participation au Comité de Pilotage pour le projet de la « Maison des Femmes ». Ce projet est
porté par Lauranne Witt, élue à la ville de Nancy et conseillère déléguée à l’égalité femmes-hommes
et à la lutte contre la violence faite aux femmes. Il vise à mettre en place un lieu d’accueil et de suivi
pour les victimes de violences sexistes, sexuelles et/ou conjugales. Notre participation nous permet
de nous assurer de l’inclusion de nos publics, notamment transgenres, dans cette structure. La
première phase du projet s’est terminée le 6 décembre, et ne constitue que la première étape de
notre collaboration.
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LA COMMISSION FEMINISTE

LE GROUPE DE TRAVAIL SANTÉ

Dans le cadre de la Journée internationale de lutte contre le VIH-SIDA du 1er décembre, Equinoxe
a proposé une permanence dépistage rapide et information autour des IST le vendredi 10
décembre à partir de 18h. Cette soirée a été réalisée dans le cadre du COREVIH Grand Est, en
partenariat avec Aides Nancy, SOS hepatites et le CeGIDD. Peu de dépistages ont été réalisé mais
cet événement aura pour vocation d’être organisé de manière récurrente à partir de 2022.

Equinoxe était également à la Ville de Nancy le 30 novembre pour la réception du label de ville
engagée contre le sida par Jean-Luc Romero.

Un travail collaboratif avec Witch Bloc Nancy a été
entrepris afin de concevoir une brochure sur le
thème de l’excision. Celle-ci constitue une première
en France, et sera diffusée courant 2022.
La tenue d’une table ronde sur les violences
conjugales subies par les personnes LGBTI+ à la
Recyclerie avec Nous Toutes 54 le 25 novembre
2021.

D’autres projets sont en cours, notamment
l’organisation de groupes de parole thématiques et
la mise en place d’un Safe Word au local.
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LA COMMISSION ÉDUCATION

La commission éducation a continué, et ce malgré le contexte, ses interventions en milieu
scolaire ainsi que ses actions auprès du personnel éducatif tout au long de l’année 2021.

Ainsi nous sommes intervenu·es dans 3 lycées différents pour un total de 8 classes qui ont
assisté à celles-ci. Nous avons, pendant cette année élargi notre territoire d’intervention en
intervenant dans deux établissements des Vosges. Nous avons déjà 4 projets d’interventions
dans des établissements scolaires qui sont prévus pour 2022.

En plus de ces interventions, nous avons créé des liens avec Canopé 54, un centre de
ressources pour les équipes éducatives de l’académie Nancy-Metz qui a notamment réalisé 3
journées de sensibilisation/formations aux thématiques LGBTI auprès du personnel de
l’Éducation nationale et pendant lesquelles nous sommes intervenu·es. Impulsé par le GRAL
(Groupe Régional Académique contre les Haines anti-LGBT), ce projet débouche sur des
interventions dans le cadre de la formation continue
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Pour finir, nous avons tissé des liens avec le Goethe Institut lors du premier semestre pour
réaliser des ateliers autour de l’exposition “Queer as german folk” qui avait été mise en place
au Goethe Institut de Nancy. Malheureusement, le contexte sanitaire a rendu impossible la
tenue des ateliers dans des conditions satisfaisantes, nous obligeant donc à les annuler.
Pour cette année 2022, nous souhaitons pérenniser l’engagement bénévole au sein de la
commission au travers un “contrat bénévole” qui poserait alors les bases d’un engagement, de
la part du bénévole comme de l’association permettant de prévoir des actions sur le long
terme de façon sereine.

LA COMMISSION ÉDUCATION

Nous avons aussi commencé en 2021 à travailler avec Passeurs d’Images, qui est un réseau
fédérant plusieurs associations ayant pour thématique l’éducation aux images. Ainsi en 2021
passeurs d’images a lancé son “Kit LGBT” qui contient dix films qui abordent différentes
thématiques LGBTI. Une de nos bénévoles a assisté au lancement, et nous avons pu, en
Novembre, réaliser notre première intervention sur ce support. Nous avons comme projet de
former, en 2022, les associations membres de passeurs d’images ainsi que les personnels
éducatifs aux outils thématiques et outils pédagogiques mis en place par le réseau pour mieux
éduquer sur les thématiques LGBTI à l’aide des courts métrages proposés.
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LA COMMISSION CULTURE

La première réunion de la commission culture a eu lieu le 20 octobre 2021. Elle a lieu tous les
troisièmes mercredis du mois. Les référent.e.s de la commission sont : Paul.e et Inès. La
commission s’organise autour de trois grands objectifs :
● Organiser la bibliothèque du local.
● Organiser des évènements au local.
● Organiser des évènements hors du local.
Au vu de la situation sanitaire, la commission culture a du interrompre ses activités
temporairement, et les a reprises au cours du dernier trimestre.

La bibliothèque a été installée dans la salle borgne.
Un groupe de bénévoles établit l’inventaire du
contenu de la bibliothèque. En 2022, ils établiront
les règles d’utilisation de la bibliothèque (relatives
à l’emprunt, à l’ajout etc.).

La soirée Halloqueer s’est tenue le 30 Octobre au
local de 19h à minuit. Une trentaine de personnes
se sont rassemblées pour l’occasion. Des activités
ont été proposées par les bénévoles (jeux,
projection du film Fear Street 1996). La soirée a été
un succès. Des stickers dédiés ont été créés, et sont
encore disponibles au local).



15

LA COMMISSION CULTURE

Afin d’instaurer un sentiment de convivialité
pendant les fêtes de fin d’année, et de rompre
l’isolement de la communauté pendant cette
période, l’association a organisé pendant tout
le mois de décembre des évènements
conviviaux et festifs appelés les fêtes du
Solstice.

La permanence du 4 Décembre a marqué le
début des fêtes. Elle a rassemblé une dizaine
de personnes, qui ont décoré le local, sont
allées chercher le sapin, et l’ont décoré. A la fin
de la permanence, les personnes présentes
sont sorties participer au défilé de la Saint
Nicolas organisé par la ville de Nancy. D’autres
activités sont prévues jusqu’à la fin de l’année.

Un vide-dressing solidaire gratuit a également
été organisé pendant plusieurs permanences
du mois de décembre.

Les fêtes du Solstice ont fait l’objet d’une
demande de financement à la Fondation de
France. Le projet a été déposé début
Novembre, cependant, la fondation n’a pas
donné suite.
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LA COMMISSION CULTURE

JOURNEE DES ASSOCIATIONS

Le dimanche 19 septembre, Equinoxe a tenu

un stand de visibilité pendant la Journée des

Associations organisé par la Ville de Nancy.

L’AUTRE CANAL

La commission culture a rencontré les

équipes de l’Autre Canal le 24 novembre lors

d’une réunion en visio. Nous avons pu

présenter le centre et réfléchir à différentes

actions communes que nous pouvons mettre

en place. La première a été la possibilité

pour nous d’être présent·e·s au concert de

Laura Cahen le jeudi 16 décembre. Notre

équipe de quatre bénévoles a tenu un stand

de visibilité et sensibilisation pendant la

soirée. Ce projet nous a permis de

rencontrer un public nouveau et de travailler

avec les équipes de l’Autre Canal qui sont

intéressées de développer le partenariat.
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LA COMMISSION MILITANTE

LA MARCHE DES FIERTES 2021
Au vu de la situation sanitaire au mois de juin, Equinoxe a pris la décision de déplacer la marche
des fiertés au mois de septembre. En pleine rentrée scolaire, la période n’était pas idéale pour
l’organisation, que ce soit du côté des bénévoles comme du côté des institutions publiques. Pour
autant, le travail des bénévoles et l’appui des services publics ont permis à la marche de se tenir le
25 septembre 2021. L’édition 2021 avait comme mot d’ordre : “Nos vies au présent, vos lois au
passé ! “. Le but était de contester un ensemble de lois (dont la loi PMA), qui nous apparaissent en
décalage complet avec nos vies au présent, ne répondant pas à nos difficultés concrètes. De plus,
malgré le caractère apparemment progressiste de ces réformes, beaucoup de publics LGBTI+ sont
toujours maltraités par les politiques (travailleur·ses du sexe, personnes intersexes, usagèr·es de
drogues et notamment celleux qui pratiques le chemsex, etc.).

Le village associatif rassemblait Equinoxe, Aides, l’Université de Lorraine, Spoutnik. Des stands de
dépistage ont été installés en marge du village associatif, afin que l’absence de pass sanitaire ne
fasse pas obstacle au dépistage. Cette action a été une réussite, et répondait à une véritable
demande, nous espérons pouvoir réitérer l’initiative l’année prochaine.

La marche s’est déroulée sans incident majeur, avec une participation importante des jeunes,
probablement due à notre communication, exclusivement effectuée sur les réseaux sociaux.
Le parcours a cependant été source de frustration pour l’ensemble des participant.e.s, qui ont
regretté le manque de visibilité, due à l’impossibilité de passer par le grands axes.
La responsabilité en revient aux autorités préfectorales qui oublient que le choix du parcours ne
leur revient pas. De ce point de vue, cette année, Équinoxe a fait le choix de ne pas engager le
rapport de force.

17 MAI 2021
Dans le cadre de la journée internationale contre
l'homophobie et la transphobie, Equinoxe a organisé
un ensemble d’événements dont :

L’ouverture du local pour l’occasion le lundi 17 Mai,
de 14h à 17h, suivie par l’illumination de la place
Stanislas aux couleurs de l’arc-en-ciel.
Un atelier pancarte le vendredi 21 Mai.

Le rassemblement des solidarités LGBTI+ le samedi
22 Mai. Un incident est survenu à la clôture, où des
personnes transgenres se sont trouvées isolées sur la
place, et ont été accostées par un groupe de
personnes transphobes. Cet évènement violent nous
a poussé à revoir notre procédure d’organisation des
manifestations, afin que de tels incidents ne se
reproduisent plus. Nous nous assurerons donc à
l’avenir de signaler la fin d’un rassemblement public
de manière explicite.
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LA PRESSE

Article de l’Est Républicain –
22/11/2021 

Article de l’Est Républicain –
26/09/2021 



NOS PARTENAIRES  

RAPPORT D’ACTIVITÉ 
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